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Estamos começando mais um episódio do MINUTOS DO NAV.  
O que aconteceu depois da publicação da Humanae Vitae? 
Nos Estados Unidos um jornal publicou o manifesto de 200 teólogos do 

mundo inteiro contra a Humanae Vitae. Foi o maior da história da Igreja. Não há 
relato de nenhum outro manifesto, que tenha reunido este número de teólogos 
famosos, incluindo Bispos, contra um documento da Igreja.  

A Conferência Episcopal dos Estados Unidos fez uma cartilha de como 
descumprir a Humanae Vitae e não pecar! E ainda as Conferência Episcopais da 
Alemanha, Bélgica e Canadá, também se manifestaram contrárias à Encíclica. 

E como se sentiu o Papa Paulo VI depois que publicou a Humanae Vitae? 
Em cinco anos de pontificado, até o ano de 68, ele tinha publicado sete 

encíclicas mas, nos 10 anos seguintes da publicação da Humane Vitae, ele não 
publicou mais nenhuma encíclica. Publicou documentos como exortação 
apostólica etc., mas encíclica, que trata diretamente da doutrina, ele não publicou. 
Podemos imaginar o sofrimento pelo qual ele passou, o peso que ele carregou! 
Nadou contra a forte corrente que estava se instalando! 

Mas por que a Humanae Vitae causou tanta polêmica?  
Porque ela não aceitou a transformação pela qual o mundo estava passando, 

porque não concordava com a mudança de mentalidade, com a revolução sexual 
que estava “na moda”. A Humanae Vitae firmava o homem pela fé! 

A Humane Vitae também foi tão odiada pois não abriu a guarda para a 
anticoncepção artificial. 

No parágrafo número 7, aparece muito bem qual a visão de Paulo VI sobre a 
vida. Ali, o Papa fala que o problema da natalidade, como de resto, como qualquer 
outro problema que diga a respeito da vida humana, deve ser considerado numa 
perspectiva que transcenda as vistas parciais, sejam elas biológicas, psicológicas, 
sociológicas ou demográficas.  A visão integral do homem e da sua vocação não é 
só natural e terrena, mas também sobrenatural e eterna. 

Qual é a vocação do homem? Não é ir para junto de Deus? Não estamos aqui 
para isso? Tudo que fazemos aqui na terra não é para um dia nos encontrarmos 
com Deus? O meu trabalho, o meu estudo, o meu matrimônio, a minha família... 
não é para me levarem para Deus? 

Sim, tudo, com certeza! Nossa vida é uma vocação natural e terrena que nos 
conduz ao sobrenatural e eterno!!  

Infelizmente nem todos no mundo pensam assim! 
Hoje ficamos por aqui. No próximo MINUTOS DO NAV continuaremos falando 

da repercussão da publicação da Humanae Vitae, com palavras do Papa Paulo VI 
justificando o documento. 

 
Texto baseado na Live do NAV com Sidônio Lopes. 

 
 


